



# 寺報

2025年(令和7年)

No. 352

# 3月号

Zenkyo-ji monthly  
Communications Paper  
En [えん]

# 縁

## Buddhist ruins exploration record at silk road シルクロード仏教遺跡探訪記

夙過ぎに宝鶲を出立した。外国人旅行者が主に利用する『軟座』のシートが取れていたので、気持ちに余裕があった。

そこで午前中は銀行に行き、日本円を人民元へ両替した。中国では各地に中国銀行がある。パスポートを見せて、1万円を780元に両替した。主に日本円のトラベラーズ・チェック（旅行小切手）を使い、足りなければクレジットカードがあるから大丈夫と思っていたが、早計だった。ホテル以外、全くクレジットカードは使えない。現地に入ってみないと分からない事情というのが旅にはつきものだ。さすがに、これには参った。

夙から宝鶲駅に行って、また一つ驚いた。『軟座』と『硬座』では待遇が全く違っていた。定刻1時間前に改札口に行くと「ここは違う、ついて来い」と言われ、向かった先には『軟座』専用の改札口と待合室になっていた。待合室にはソファーが設けてあり、テレビもあり、駅員が片言の英語で「列車がホームに入ったら案内するから待つように」と言われた。一昨日の西安からの移動とは、雲泥の差である。

こちらの列車事情が、ようやく分かってきた。地元の人が利用する『硬座』には指定席と、もっと安い自由席があり、その自由席から、指定席の方へ押し寄せてくるらしい。車掌は、なぜ注意しないのだろうか。



宝鶲駅から乗った列車



『軟座』の待合室



『軟座』のシート



護持会総会の様子



庫裏にて懇親会

また住職としての私を応援して下さっていることが改めて分かり、私自身が元気を貰えた、護持会総会でした。

庫裏での懇親会では、お酒も入ったせいか、いろいろ本音で語り合って下さいました。皆さん、善教寺の事を心から思つて頂き、です。

総会には、普段の法要にはお参りされない方も、多く出席して下さい、その皆さまとお話をさせて貰える事は、とても有り難いです。百年以上の歴史ある、我々の寺を、これからも皆で護つていきましたのは、西暦一五一三年（室町時代中期）であると言われ、五

しようと、有り難い話をされました。

昨年度の行事報告と会計報告、来年度の案も承認され、無事に護持会総会を終えました。

**住職レター**  
護持会総会には、今年多くの善教寺世話係が出席して下さいました。護持会の石原会長の挨拶では、時代の変化に応じた寺院運営の必要性と、そして善教寺がこの地に開基したのは、西暦一五一三年（室町時代中期）であると言われ、五

この時期は、総会開催が続きます。主なのは、善教寺

護持会総会と善教寺仏教婦人会総会。護持会は、毎年二月十一日に開催。仏教婦人会は、来月（三月）の八日、

報恩講法要の日に開催します。

Buddhist ruins exploration record at silk road  
シルクロード仏教遺跡探訪記

8日目 [2000年4月21日] 快適な移動〈宝鶲～天水〉後半

全37日間

無事、列車に乗り気持ちが落ち着いたのか、ここ最近では珍しく空腹を感じた。鞄にはチェーンロックを掛け、食堂車に行ってみた。ここでは、いつも日本で食べている中華料理という感じの料理を食べることができ、とても美味しかった。この列車は北京発だから、北京料理だったのかも。西安は四川に近いから、担々麺に代表される辛い四川料理ばかりだった。さすがに、香辛料の強い辛めの味付けは、もう勘弁して欲しい。今日はお陰で優雅な（でもないか）五時間の旅だった。

そんなこんなで、天水駅に到着した。

ところがここでトラブル発生。天水は小さな町である。ガイドブックによると、列車のチケットが入手困難だから、駅を出た右側の旅行会社に行くようにとあったので、直ぐに行ってみた。

筆談で明後日のチケットを注文すると、明日の23時発しかないと返答。当初の予定を変更し、明日の夜中に出発することにした。この旅行会社で、10分くらい待たされただろうか。チケットは、日本のようにオンラインで販売されていないようで、担当者が駅に走って購入してくれたようだ。

安心したのも束の間、チケットの日付を見ると、今日の23時発となっている。唖然とした。それから「ああだ、こうだ」の言い合い。2時間くらいは筆談を交わした。もう前金で支払っているため、こっちも必死だ。いくら何でも、着いたその日に出発することは出来ない。私の形相に根負けしたのか、旅行会社の方が、「明日の夕方5時にここへ来ればチケットを渡す」と、念書らしきものを書いてくれた。

それからタクシーで、ガイドブックに載っていたホテルにチェックインした。疲労困憊。食事を食べてなかったが、食べる気力も残ってなかった。今日の探訪記を書き終えたら、寝るだけである。



天水駅に到着直前の風景



天水ホテルの部屋



三月 七日 (金)

午後一時半～追悼法要  
午後二時～昼席

八日  
(土)

午前十時～朝席  
午後一時半～総会  
午後二時～昼席

講師 三浦真証師 (奈良県光明寺)

\* 仏教婦人会主催法要  
\* 仏婦会員追悼法要・仏婦総会開催

「柏原春季彼岸会」 (柏原説教堂)

三月十四日 (金)

昼席・夕席

講師 広幡康祐師 (吳市安浦町信楽寺)

「宗祖聖人月忌・  
門信徒祥月命日法要」 (善教寺本堂)

三月十六日 (日)

午後一時半～

\* 毎月十六日に本堂において勤めております。

「永代経」 (善教寺本堂)

四月 五日 (土)

午前十時～朝席  
午後一時半～昼席



講師

海谷真之師 (江田島市能美町光源寺)

午前十時～朝席  
午後一時半～昼席